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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
20 ноября Ветер северо-восточный,

2-7 м/сек., местами слабый  
снег, изморозь, туман, на доро-
гах гололедица.
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Вместе
сохраним 
среду
чистой

В адрес губернато-
ра Алтайского края 
Александра Карлина 
поступило благо-
дарственное письмо 
от департамента 
Росгидромета по 
Сибирскому феде-
ральному округу за 
плодотворную рабо-
ту в рамках согла-
шения «О сотрудни-
честве в области 
гидрометеорологии 
и смежных с ней 
областях, монито-
ринга состояния и 
загрязнения окру-
жающей среды».

«Надеемся на дальней-
шее сотрудничество в 
принятии и реализации 
региональных программ 
в области обеспечения 
органов власти и населе-
ния Алтайского края до-
стоверной информацией 
о состоянии и загрязне-
нии окружающей среды», 
– говорится в письме.

Соглашение было под-
писано губернатором А. 
Карлиным и руководи-
телем Росгидромета А. 
Фроловым в марте 2015 
года.

В рамках данного со-
глашения в текущем году 
проведена большая рабо-
та по предоставлению со 
стороны Алтайского ги-
дрометеоцентра актуали-
зированной специальной 
информации для нужд 
органов власти края. Со-
глашение заключено на 
пять лет.

Соб. инф.

КРАТКО

Социальных
предпринимателей поддержат

Прием заявок на конкурс «Лучший социальный про-
ект года» в Алтайском крае продлится до 25 ноября.

Как отмечают в Главэкономики, конкурс проводится с 
целью выявления наиболее эффективных и перспективных 
инновационных проектов социального предприниматель-
ства, систематизации и распространения положительного 
предпринимательского опыта в регионе. Лучшие социальные 
проекты касаются разных сфер – образования,  здравоохра-
нения,  социального обслуживания,  культуры,  физической 
культуры и спорта, туризма, экологии и развития села.

Участниками конкурса могут стать физические и юри-
дические лица. В каждой номинации присуждается одно 
призовое место. Победители в номинациях конкурса по-
лучат дипломы и ценные подарки.

Соб. инф.

Врачи – лучшие бойцы
В Алтайском государственном медицинском универ-

ситете готовятся к празднованию 50-летия стройотря-
довского движения в вузе.

Юбилейный слёт ССО «Медик» пройдёт 21 ноября в 16 часов 
в ДК моторостроителей. За годы существования бойцы и ве-
тераны движения не раз доказывали, насколько они яркие и 
талантливые. Сегодня активисты продолжают любимое дело, 
занимают почётные места на фестивалях и соревнованиях 
различного уровня.

Для гостей 21 ноября представители движения готовят 
грандиозный концерт. Приглашаются ветераны ССО и все 
желающие.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Сладкий конкурс
17 ноября прошел финал конкурса «Лучший кондитер 

Барнаула».
В нем приняли участие кондитеры барнаульских компа-

ний, выпускающих торты и пирожные. Конкурсантам пред-
стояло за 90 минут испечь торт и оригинально украсить его.

Первое место в профессиональном состязании заняла 
33-летняя Вера Товмасян – кондитер Алтайской бисквитной 
компании. Победительница рассказывает «Алтайской правде»:

– Я работаю кондитером уже 13 лет. Работу свою очень 
люблю! Даже после тяжелого рабочего дня прихожу домой 
и снова пеку, теперь уже для домашних. Любимый муж и 
сынок обожают торт медовик, пиццу, творожные кексы.

Для конкурса Вера Товмасян придумала оригинальный 
торт по мотивам сказки «Двенадцать месяцев». На торте, 
как на полянке, распустились подснежники, а сверху их 
припорошила сладкая пудра, словно снежок.

Вера говорит:
– Конечно, мне помогали коллеги, поддерживали, для кон-

курсного торта я делала много маленьких сладких элементов 
декора размером с ноготок. Очень волновалась, но, видимо, не зря!

На вопрос, как в домашних условиях испечь вкусный 
торт, победительница говорит:

– Главное – печь с душой, когда заводишь тесто, думать 
только о хорошем!

Второе место у Натальи Карих – «Карамель», третье место 
взяла Евгения Галдак, кондитерский цех «Эдем».

В жюри вошли представители управления Роспотребнадзора 
по Алтайскому краю, «Алтайсертифики», ресторана «Вельвет», 
Алтайской академии гостеприимства, комитета по развитию 
предпринимательства, потребительскому рынку и вопросам 
труда города Барнаула.

Наталья СОХАРЕВА

Дни Алтайского края 
в Совете Федерации: 
верхняя палата Фе-
дерального собрания 
поддержала предложе-
ния нашего региона об 
ограничении доступа 
на рынок продукции с 
содержанием расти-
тельных жиров, стро-
ительстве автодороги 
обхода города Барнаула, 
ускорении проекти-
рования газопровода 
«Алтай» и целый ряд 
других моментов, ко-
торые должны спо-
собствовать соци-
ально-экономическому 
развитию края.Т  - 

17 ноября прошли заседа-
ния нескольких комитетов 
Совета Федерации. Обсужда-
емые темы напрямую каса-
лись Алтайского края.

Власти нашего региона 
предложили создать терри-
торию опережающего разви-
тия в границах моногорода 
Заринска. Начальник Главного 
управления экономики и ин-
вестиций Николай Чиняков 
подчеркнул, что одним из 
приоритетных направлений 
политики региона является 
именно поддержка моногоро-
дов. В соответствии с распоря-
жением правительства к мо-

нопрофильным населенным 
пунктам в Алтайском крае 
относятся Алейск, Заринск, 
Новоалтайск, Яровое, Степное 
Озеро Благовещенского рай-
она. Моногорода считаются 
территориями, находящи-
мися в зоне риска ухудшения 
социально-экономического 
положения, что не позволяет в 
соответствии с Федеральным 
законом «О территориях опере-
жающего социально-экономи-
ческого развития в Российской 
Федерации» претендовать на 
создание особого правового 
режима осуществления дея-
тельности.

Важный момент в развитии 
дорожной инфраструктуры: 
вопрос о строительстве ав-
томобильной дороги «Обход 
Барнаула» рекомендован к рас-

смотрению в Правительстве 
России. В настоящее время 
среднесуточная интенсив-
ность движения на подъездах к 
краевому центру достигает 20 
тыс. автомобилей, и этот пока-
затель постоянно растет. Весь 
транзитный транспорт прохо-
дит по улицам администра-
тивного центра Алтайского 
края. Это ведет к затруднению 
движения, ускоренному разру-
шению дорожного покрытия, 
увеличению себестоимости пе-
ревозок грузов и пассажиров, 
ухудшению экологической 
обстановки в городе.

– Решить проблему смог-
ло бы строительство обхода 
города Барнаула – объездной 
дороги, которая позволит сое-
динить федеральные автомо-
бильные трассы Р-256 и А-322, 

– говорит Николай Чиняков. 
– Дорога станет важной частью 
транспортного коридора и 
обеспечит вывод постоянно 
растущего транзитного авто-
транспорта из центра города.

Ориентировочная стои-
мость реализации данного 
проекта около 18 млрд рублей. 
Срок окупаемости – 10 лет.

Власти Алтайского края 
предложили ускорить пере-
дачу полномочий по управ-
лению турзоной «Бирюзовая 
Катунь» на региональный уро-
вень. О необходимости этого 
губернатор Александр Карлин 
заявлял неоднократно.

– На наш взгляд, важным 
вопросом является ускоре-
ние Минэкономразвития 
России процесса передачи 
полномочий по управлению 

особой экономической зоной 
«Бирюзовая Катунь» на реги-
ональный уровень, а также 
соответствующих остатков 
финансирования из феде-
рального бюджета на создание 
объектов инженерной инфра-
структуры, – отмечает началь-
ник управления по туризму, 
курортному делу, межрегио-
нальным и международным 
отношениям Юрий Захаров.

Сейчас в особой экономиче-
ской зоне проведена действи-
тельно колоссальная работа по 
созданию инженерной инфра-
структуры комплекса. Освоено 
4,6 млрд рублей из предусмо-
тренных 8,4 млрд рублей.

При этом Алтайский край 
выполнил обязательства по 
софинансированию в полном 
объеме. Однако без заверше-
ния строительства нескольких 
ключевых объектов запуск и 
эксплуатация всей построен-
ной инфраструктуры невоз-
можны. Поэтому, передавая 

полномочия по управлению 
ОЭЗ ТРТ на региональный 
уровень, крайне важно под-
крепить их финансовыми 
ресурсами, необходимыми 
для завершения строительства 
объектов инфраструктуры.М

Достаточно объемный блок 
рассматриваемых вопросов 
был посвящен развитию агро-
промышленного комплекса. 
В решении задачи импорто-
замещения приоритетом яв-
ляется развитие молочного 
и мясного животноводства. 
На этом акцентировал вни-
мание заместитель губерна-
тора Александр Лукьянов на 
заседании Комитета Совета 
Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и 
природопользованию.

(Окончание на 2 стр.)

В Поспелихинский рай-
он приехали работать 
семь медиков.

Вчерашнему выпускни-
ку вуза приходится нелег-
ко. Чтобы встать на ноги, 
необходимо набраться опы-
та, подкопить средств для 
приобретения жилья и, ко-
нечно, удачно устроиться на 
работу. Сегодня ощутимую 
поддержку от государства 
получают молодые врачи, 
которые приезжают в сёла 
края и оказывают помощь 
местным жителям.

Д  –  
Не исключение Поспе-

лихинский район. По про-
грамме «Земский доктор» 
в ЦРБ приехали работать 
шесть молодых специа-
листов, в том числе врач 
функциональной диагно-
стики Анна Лобачёва. Она 
трудится здесь три года. Де-
вушка родом из Барнаула. 
Признаётся, пока училась в 
вузе, о переезде в село даже 
не задумывалась.

– Супруг родом из Поспе-
лихи, по образованию – эко-

номист. Ему предложили ра-
боту в больнице, вакантное 

место нашлось и для меня. 
У нас двое ребятишек. Полу-

ченные деньги мы вложили 
в строительство дома, – го-
ворит Анна.

По её словам, в работе на 
селе есть свои достоинства 
и недостатки.

– Минус в том, что не хва-
тает нового оборудования, 
поток пациентов большой 
– от 40 до 70 человек в день. 
Хочется оказывать им по-
мощь. Плюсы тоже есть: в 
селе более размеренная и 
спокойная жизнь.

На втором этаже у каби-
нета участкового терапевта 
Ирины Киташевой всегда 

много людей. Несмотря на 
то, что работает она с сен-
тября нынешнего года, на 
раскачку времени нет. Каж-
дый день доктор принимает 
местных жителей и всеми 
силами старается помочь. 
Если возникают трудности, 
поддерживают старшие 
коллеги. В Поспелиху пе-
реехала с мужем и сыном. 
На подъемные деньги семья 
планирует приобрести дом, 
пока живут в служебной 
квартире.

(Окончание на 2 стр.)
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Неблагоприятные дни и часы в ноябре:
19 (12-15); 20 (09-12); 22-23 (22-01).

Предложения представителей нашего региона, адресованные Совету Федерации,
конкретизируют механизмы государственной аграрной политики.

Развитие животноводства – ключ к импортозамещению.

Поспелихинская ЦРБ. По программе «Земский доктор» 
туда трудоустроились шесть молодых специалистов.

Пациенты охотно идут на прием к молодым врачам. Анна Лобачёва – врач функциональной диагностики в Поспелихинской ЦРБ. Заветный
миллион она с супругом вложила в строительство дома.
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РЕПОРТАЖ

АДРЕС ЗАБОТЫ

Мастер-класс по боу-
лингу для ребятишек из 
краевого реабилитаци-
онного центра прошел в 
торгово-развлекатель-
ном центре «Арена».

Все 16 дорожек крупнейше-
го боулинг-клуба в минувший 
понедельник были заняты 
детьми, проходящими курс 
реабилитации в «Журавликах». 
Кандидат в мастера спорта Ро-
ман Леонов провел, пожалуй, 
первый в своей практике столь 
массовый урок для новичков.

– Боулинг – это игра ко-
мандная, контактная, она за-
ставляет думать, – увлеченно 
рассказывает он окружившим 
его подросткам. – Только здесь, 
в «Арене», есть Академия этого 
вида спорта. Наверняка вам всё 
понравится и вы придете сюда 
вновь.

Затем Роман показывает, как 
максимально точно выбрать 
удобные шары для игры, как 
начинать разбег и чем его за-
канчивать, где главная точка 
удара по кеглям.

Тут же огромный красивый 

зал наполнился звуками ударов 
блескучих, как молнии, шаров 
о пирамиды-мишени.

В краевом реабилитацион-
ном центре «Журавлики» для 
детей и подростков с ограни-
ченными возможностями ока-
зывают не только бесплатные 
консультативные и медицин-
ские услуги для маленьких 
пациентов, их родителей и 
опекунов. Дети даже из самых 
отдаленных от краевой столи-
цы районов приезжают в Бар-
наул не зря. Они не имеют зача-
стую никакого представления 
о музее, картинной галерее, о 
том же боулинге. Для них каж-
дый такой поход – впечатление 
на всю жизнь.

Это подтвердило и сегод-
няшнее спортивное мероприя-
тие – из 19 раньше в таком клу-
бе была только одна девочка, 
для остальных это открытие. 
«Половина из них – сироты», – 
добавляет Анна Чередниченко, 
заместитель директора «Жу-
равликов».

– Вот Дима – он не говорит и 
двигается плохо. Так его мама 
специально привезла из Зарин-

ска: пусть занимается! – расска-
зывает тренер Роман Леонов.

– Эти дети выпускаются в 
большую жизнь, занятия для 
них – пример подумать о буду-

щем. Может, это будет спорт, 
– говорит Чередниченко.

В практике тренера Романа 
Леонова уже есть пример удач-
ной адаптации в спорте людей 

с ограниченными возможно-
стями. Евгений Глазунов не 
слышит и не умеет говорить. 
Когда он пришел заниматься 
боулингом, то очень стеснял-

ся. «Сейчас полностью поме-
нялся. Стал свободным! Он 
один из лучших игроков на 
Алтае, кандидат в мастера 
спорта, – восхищается тренер. 
– Пусть сегодня ты не можешь 
завязывать даже шнурки, не 
беда – есть соревнования по 
боулингу и среди колясочни-
ков…»

«Мы работаем на развитие», 
– добавляет Чередниченко.

Для боулинг-клуба в ТРЦ 
«Арена» сегодняшний ма-
стер-класс для подопечных 
«Журавликов» – первый. Но и 
не последний, заверили меня 
спортсмены.

Отзывчивых на чужую беду 
людей на Алтае много.

20 ноября отмечается Все-
мирный день ребенка, кото-
рый Генеральная Ассамблея 
ООН в 1954 году рекомендовала 
ввести всем странам начиная с 
1956 года. Праздник направлен 
на улучшение благополучия де-
тей, укрепление общей работы 
в интересах детей всего мира.

Олег АНТОНОВ, 
фото предоставлено 
центром «Журавлики»

Пациенты положительно отзы-
ваются о молодых докторах. В рай-
оне также ждут хирурга,  педиатра 
и анестезиолога. Несколько человек 
учатся по целевым направлениям в 
Алтайском государственном меди-
цинском университете. Местные 
жители возлагают большие надеж-
ды на студентов и ждут домой через 
несколько лет дипломированных 
специалистов.

Напомним, программа «Земский 
доктор» реализуется на территории 
региона с 2012 года. За это время в 
сельские учреждения здравоохране-
ния устроились 569 молодых врачей. В 
2015 году на создание для них необхо-
димых условий направлено более 250 
миллионов рублей из федерального 
и краевого бюджетов.Л   

Что касается краевой программы 
«Сельский фельдшер», она действу-
ет с 2014 года. Так, в прошлом году в 
фельдшерско-акушерские пункты 
края отправились работать 13 человек. 
Каждый из них получил единовре-
менную компенсационную выплату 
в размере пятисот тысяч рублей.

Не стал упускать возможности 
28-летний фельдшер Николай Бон-
дарь. Он родом из Шипуновского 

района. Окончил медколледж в 
Камне-на-Оби. Вернулся домой. Со 
временем вместе с супругой и двумя 

детьми приехал работать в посёлок 
Хлебороб Поспелихинского района.

В посёлке проживает чуть боль-

ше шестисот человек, в основном 
это люди старшего возраста. По их 
словам, сами не знают, как раньше 
обходились без Николая Николае-
вича. Внимательный, отзывчивый 
и добросовестный, готов прийти на 
помощь в любое время дня и ночи. 
Сам фельдшер признаётся:

– Всегда хотел помогать людям и 
профессию выбрал соответствующую. 
К пожилым людям нужно проявлять 
особенную заботу – не только поста-
вить укол, измерить температуру, но 
и поддержать словом.

Местное хозяйство предоставило 
семье Бондарь небольшой уютный 
дом. В прошлом году молодым су-
пругам не пришлось ломать голову 
над тем, где взять уголь и дрова. На 
подъёмные средства Николай при-
обрёл машину и нынешним летом 
с женой и ребятишками совершил 
небольшое путешествие по краю, на-
вестил родственников в Камне-на-Оби, 
Панкрушихе.

Николай Бондарь уверен, что регио-
нальная программа даёт возможность 
начинающим молодым специалистам 
встать на ноги. Кроме того, опыт, при-
обретённый в сельской местности, 
бесценен.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

– Однако на сегодняшний 
день основной проблемой в 
этой области является недо-
финансирование крупных 
инвестиционных проектов, 
– говорит Александр Лукья-
нов. – У нас есть возможность 
при относительно небольших 
инвестиционных вложени-
ях увеличивать производ-
ство сельхозпродукции. 
Ярким примером этому в 
крае служит свиноводство. 
При условии привлечения 
дополнительных заемных 
средств объем производ-
ства свинины может быть 
увеличен на 26 тыс. тонн в 
год, в том числе при выходе 
на проектную мощность ООО 
«Алтаймясопром» – на 23 тыс. 
тонн. Но банки при принятии 
решения о предоставлении 
кредитных ресурсов зани-
мают излишне формальную 
позицию. В результате мил-
лиарды рублей, вложенные 
в создание инфраструктуры 
производства, не дают запла-
нированной отдачи, так как 
объекты работают не на пол-
ную мощность.

Дополнительным факто-
ром, сдерживающим инве-
стиционную активность в 
АПК края, является высокий 
уровень закредитованности 
сельхозтоваропроизводите-
лей из-за неблагоприятных 
погодных условий и ухудше-
ния макроэкономической 
ситуации.

С учетом этого регион 
предлагает разработать ме-
ханизм финансового оздоров-
ления сельхозтоваропроиз-
водителей, позволяющий 
осуществлять реструктури-
зацию банковского долга (уве-
личение срока пользования 
кредитом в соответствии с 
конкретными условиями 
ведения производства). Это 
значительно повлияет на пла-
тежеспособность сельскохо-
зяйственных организаций и 
расширит возможности для 
инвестиционной деятельно-
сти в отрасли.

Власти Алтайского края 
также поддерживают огра-
ничение доступа на рынок 
продукции с содержанием 
растительных жиров. По мне-
нию экспертов, крайне важ-
но рассмотреть возможность 
ужесточения государственно-
го контроля за исполнением 
Технического регламента на 
молоко и молочную продук-
цию.

– Большой проблемой для 
производителей молочной 
продукции стала недобросо-

вестная конкуренция, когда 
для удешевления продукции 
производители неправомерно 
заменяют молочные жиры 
растительными, – рассказы-
вает Александр Лукьянов. 
– В этом году алтайские про-
изводители столкнулись с 
серьезной проблемой сбыта 
молочной продукции, что 
привело к снижению цен на 
рынке сырого молока и фор-
мированию задолженности 
молокоперерабатывающих 
предприятий перед сельхозто-
варопроизводителями.К

Алтайский край выступает 
за введение поправочного ко-
эффициента 0,3 к тарифам на 
перевозки железнодорожным 
транспортом. Ведь около 80% 
продукции, производимой в 
регионе, ориентировано на 
реализацию за пределами 
региона. Однако географиче-
ская удаленность от основных 
рынков сбыта, высокая транс-
портная составляющая в сто-
имости продукции снижают 
ее конкурентоспособность и 
не обеспечивают оптималь-
ного уровня рентабельности 
предприятий.

В настоящее время по-
правочный коэффициент 
к тарифам на перевозку же-
лезнодорожным транспортом 
начиная с 2000 км действует 
только в отношении зерна и 
продукции мукомольно-кру-
пяной промышленности. Для 
обеспечения конкурентоспо-
собности поставок пищевой 
продукции из удаленных 
регионов России этой меры 
явно недостаточно.

– Все наши предложения, 
представленные к включе-
нию в постановление Совета 
Федерации, не противоречат 
базовым приоритетам госу-
дарственной аграрной поли-
тики, а только конкретизиру-
ют механизмы поддержки и 
касаются вопросов совершен-
ствования законодательства, 
защиты интересов большей 
части населения нашего ре-
гиона, – комментирует Алек-
сандр Карлин.

Все предложения региона 
рекомендованы на рассмо-
трение Правительству РФ. 
По итогам работы нашей 
делегации в верхней пала-
те Федерального собрания 
в ближайшее время ожи-
дается выход постановле-
ния Совета Федерации «О 
поддержке социально-эко-
номического развития Ал-
тайского края».

Кристина ЛИВЕР

Поспели молодые кадры

«Журавлики» осваивают боулинг

Эстафета защиты ребёнка
На этой неделе прошла 
пресс-конференция, по-
священная подготовке к 
итоговому мероприятию 
краевого марафона «Под-
держим ребенка», кото-
рое состоится 4 декабря. 
В ней приняли участие 
председатель краевого 
отделения Российского 
детского фонда Наталья 
Жмылёва, председатель 
Общественного попечи-
тельского совета по под-
держке детей, оказавших-
ся в сложной жизненной 
ситуации известный врач 
Яков Шойхет и уполномо-
ченный при губернаторе 
по правам ребенка Ольга 
Казанцева.

Марафон стартовал шесть лет 
назад по инициативе губернато-
ра, а его цель – помощь детям, 
которым требуется реабилита-
ция после различных тяжелых 
заболеваний.

Яков Шойхет вспоминает, что 
сначала никто толком не знал, 
сколько человек нуждается в 
поддержке. Чтобы работа велась 
целенаправленно, был создан 
единый список детей по раз-
ным видам патологии. При этом 
сколько бы ни было собрано на-
родных средств на лечебную и 
реабилитационную работу, они 
составляют примерно 15-20 про-
центов от необходимой суммы, 

так что для решения этой зада-
чи привлекаются федеральные 
квоты, средства края и лечебных 
учреждений.

– Возьмем слабослышащих де-
тей, началось все с троих детишек, 
которым стало возможно сделать 
кохлеарную имплантацию, для 
четвертого средств уже не хвата-
ло, – рассказывает Яков Шойхет. 
– Как только стало известно, что 
мы начали собирать средства, 
соответствующие институты по-
высили цены с 900 тысяч до мил-
лиона двухсот тысяч, а собрано 
было только четыре миллиона. И 
мы пошли на то, что 62 ребенка 
отправили на реабилитацию в 
Евпаторию, а нам отдали четыре 
квоты для слабослышащих детей. 
Всего на сегодня мы смогли сде-
лать кохлеарную имплантацию 87 

детям – я даже не ожидал, что их 
так много. При этом если сегодня 
где-то родится такой ребенок, об 
этом будет известно прямо в род-
доме и мы будем готовы.

За шесть лет удалось ликви-
дировать очередь, говорит Яков 
Шойхет, и тогда Общественный 

совет занялся более массовыми 
заболеваниями – ДЦП (речь идет 
о закупках специальных ходун-
ков, высокоэффективных пнев-
мотренажеров и инъекций доро-
гостоящего препарата «Диспорт», 
снижающих тонус мышц), а также 
аутизмом, первичным сахарным 
диабетом (инсулиновые помпы 
сегодня поставлены 126 детям, и 
их нужно обеспечить расходными 
материалами).

– Сложная тема – врожденные 
пороки сердца, потому что после 
операций по установке клапанов 
нужно, чтобы кровь не сворачи-
валась и клапаны не выходили 
из строя, – приводит другой при-
мер Яков Шойхет. – Необходима 
специальная терапия, а как это 
делать в каком-нибудь отдален-
ном селе? Мы закупили для шести 
прооперированных детей аппара-
ты, с помощью которых родители 

сами могут справляться с этим. И 
другого пути нет, если мы говорим 
о доступности терапии в малых 
населенных пунктах.

Кроме того, благодаря сред-
ствам, пост у пившим в фон д 
«Поддержим ребенка», в этом году 
удалось буквально спасти жизни 
троих детей с орфанными (редки-
ми. – Ред.) заболеваниями. Дело в 
том, что федеральный бюджет в 
этом году переложил эту обязан-

ность на регионы в тот момент, 
когда региональные бюджеты уже 
были приняты и денег на лечение 
попросту не было.

«Наш марафон не заменит фе-
деральную казну, если речь идет, 
например, об обеспечении сла-
бослышащих детей импланта-
тами, – объясняет Шойхет. – Но 
мы помогаем родителям поехать 
с детьми на операцию в другой 
город и жить там, то есть полу-
чить эту помощь. Иногда запра-
шиваются квоты на операцию, но 
родители не могут ими восполь-
зоваться, так вот у нас в крае они 
реализуются на сто процентов».

Наталья Жмылёва рассказала, 
что краевой марафон поддержива-
ют промышленные предприятия 
Алтайского края и Новосибирской 
области, которые перечислили 
более 3 млн рублей. Особые сло-
ва благодарности были высказа-
ны в адрес компании «Бочкари», 
которая перечисляет 1 рубль от 
продажи каждой бутылки воды 
«Завьяловская» со специальным 
стикером в краевое отделение 
Российского детского фонда. Эта 
акция уже принесла более 600 
тыс. рублей, причем руководство 
предприятия уже готово работать 
в этом направлении и в 2016 году. 
Традиционно средства поступают 
от учреждений здравоохранения, 
предприятий «Алтай-кокс» и «Ал-
тайский бройлер», сельхозпредпри-
ятий, энергетических компаний 
всего края, учреждений образо-
вания и, конечно, частных лиц.

– У нас есть замечательная 
пенсионерка Вера Николаевна 

Остапенко, которая ежегодно пе-
речисляет на марафон часть сво-
ей пенсии, – рассказала Наталья 
Жмылёва. – Помощь оказывают 
и обычные дети, которые сочув-
ствуют сверстникам, в этом году 
яркий пример – слет активистов 
в Топчихе, они провели ярмар-
ку и перечислили вырученные 
средства. Воспитанники Зарин-
ского детского дома ежегодно 
придумывают, каким образом 
могут заработать средства для 
марафона.

В 2015 году проведены акции в 
Белокурихе, Калманском, Шипу-
новском районах, Тальменский 
район две недели жил марафоном, 
участвовало практически все насе-
ление района, заработано в итоге 
больше 200 тысяч. В конце ноября 
планируются благотворительные 
мероприятия в Алейском райо-
не. Собрано пока порядка 6 млн 
рублей, всего же за шесть лет – 60 
миллионов. За эти годы поддержку 
смогли получить 1540 человек.

Сегодня средства можно пе-
речислить на счет краевого от-
деления Российского детского 
фонда, который указан на сайте 
организации (там же размеща-
ется актуальная информация 
о ходе марафона). Существует и 
короткий номер СМС-благотво-
рительности 7715: чтобы сделать 
пожертвование, нужно отправить 
на него текстовое сообщение со 
словом «ребенок» и после пробе-
ла – суммой, которая будет спи-
сана со счета телефона в пользу 
фонда.

Любовь КАРПОВА

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

АКТУАЛЬНО

   
   
  
 
«П 
»

Фельдшер Николай Бондарь работает в посёлке Хлебороб. Он готов прийти на помощь пациентам в любое время.

Боулинг – игра командная.

Инициативы роста
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29 НОЯБРЯ  ДЕНЬ МАТЕРИ

ДАТА

ОБЪЯВЛЕНИЕ
1. 19 января 2016 года в 11 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1515, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
2. 19 января 2016 года в 14 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1519, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
3. 19 января 2016 года в 15 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1522, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
4. 20 января 2016 года в 11 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1516, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
5. 20 января 2016 года в 13 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1521, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
6. 20 января 2016 года в 14 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1539, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
7. 20 января 2016 года в 15 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1495, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
8. 21 января 2016 года в 11 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1518, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
9. 21 января 2016 года в 13 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:1517, п. Ки-
ровский Топчихинского района.
10. 21 января 2016 года в 15 часов состоится собрание участников доле-
вой собственности земельного участка номер 22:49:03:0005:0044, п. Ки-
ровский Топчихинского района. 

Место проведения собраний: Топчихинский район, посёлок Киров-
ский, ул. Садовая, 42 (зал центральной конторы).

Повестка дня:
Выборы председателя, секретаря для проведения собрания. Выборы 

счётной комиссии.
Выборы голосования для определения кворума собрания.
Об избрании уполномоченного лица участников долевой собственно-

сти и определении его полномочий и сроков полномочий.
Об условиях оплаты годовой аренды земли арендодателем собствен-

никам земельных долей по договору аренды пункты № 8, 11, 18 и ст. 
14 п. 3 п.п. 7.

Администрация ОАО «Раздольное».

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольеви-
чем (659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский, 
ул. Солнечная, 5-1, romanzob@mail.ru, 8 (385-36) 21-01-3. В отноше-
нии земельного участка с кадастровым № 22:41:020301:489, распо-
ложенного: Алтайский край, Смоленский район, в 7 км, 7,3 км и 
9,3 км северо-западнее здания администрации Ануйского сельсо-
вета, на землях ЗАО «Буревестник», выполняются кадастровые ра-
боты в связи с образованием многоконтурного земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:41:020301:489.

Заказчиком кадастровых работ является Макарян Вараздат Гаги-
кович, проживающий: Алтайский край, Смоленский район, ул. 
Песчаная, 24.

С проектом проекта межевания земельного участка можно оз-
накомиться и возражения принимаются с момента публикации в 
течение 30 дней по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Мартакова, 17.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта межевания земельного участка, 

выделяемого из земель бывшего совхоза «Карповский» Солоне-
шенского района, с кадастровым № 22:43:030001:27, по адресу: 
пос. Комсомольский, полосы: 90 га, 15 га. Заказчик: Идрисов А.М., 
с. Солонешное, ул. Паршина, 10, тел. 8-906-969-8424. Кадастровый 
инженер: Шершнёв В.В., Алтайский край, Солонешенский рай-
он, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: vasily.shershnyov@
yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, подача 
возражений по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . Т. 63-34-78,  63-44-30.

ОАО «Российские железные дороги»
в лице филиала Западно-Сибирская железная дорога 

сообщает о демонтаже здания магазина, расположенного на адресу: 
Алтайский край, Табунский район, с. Табуны, ул. Колесникова, д. 20, на-
ходящегося в полосе отвода железной дороги. В этой связи предлага-
ется собственникам (владельцам) указанного имущества предоставить 
правоустанавливающие документы на объект до 30.11. 2015 года.

Предоставить информацию об объекте возможно по адресу: 659319, 
с. Кулунда, ул. Олимпийская, д. 26, Кулундинская дистанция пути За-
падно-Сибирской дирекции инфраструктуры.

Телефон для контактов: 8 (385-66) 5-52-33, Ивашкова Анастасия 
Федоровна; 656015, г. Барнаул, пл. Победы, 8, сектор управления иму-
ществом, кабинет 502.

Телефон для контактов: (3852) 29-39-61; 8-903-947-7535, Часовских 
Ирина Борисовна, либо направив письменное обращение на эл. адрес: 
nod4-IBChasovskih@wsr.rzd.

ФОТО ОБЪЕКТА

В  Алтайском  крае  этот 
праздник – это еще и подве-
дение итогов комплексной 
работы по развитию ответ-
ственного материнства. Это 
одно из основных направле-
ний деятельности Главтруд-
соцзащиты и учреждений 
социального обслуживания 
населения.

В городах и районах края проводятся 
тематические встречи, «круглые сто-
лы», создаются площадки для обсуж-
дения самых разнообразных вопросов. 
В краевых социальных учреждениях 
проходят мастер-классы, акции, вы-
ставки детских рисунков и поделок, 
посвященные Дню матери.

26 ноября филиал по Железнодорож-

ному району комплексного центра соци-
ального обслуживания населения г. Бар-
наула представит семейный спектакль 
кукольного театра «Машины сказки». 27 
ноября в комплексном центре Немецкого 
национального района будущим мамам 
окажут психологическую поддержку и 
консультацию. 

В этот же день в Павловском районе 
пройдет конкурс красоты для бере-
менных женщин «В ожидании чуда». 
30 ноября в краевом реабилитационном 
центре «Родник» для мам организован 
день красоты и отдыха.

В Благовещенском районе для участ-
ниц клуба здоровья запланированы 
литературные посиделки «Поговори со 
мною, мама». Семейную игротеку для 
матерей с сыновьями проведут специ-
алисты краевого кризисного центра 
для мужчин.

В филиале по ЗАТО Сибирский ком-
плексного центра г. Новоалтайска о силе 
материнской любви несовершеннолет-
ним, находящимся в социально опасном 
положении, и их родителям расскажет 
священнослужитель Храма Великому-
ченицы Варвары.

Завершением мероприятий, посвя-
щенных Дню матери, в этом году станет 
краевая конференция «У матерей святая 
должность в мире…». 

Она состоится 25 ноября в Главтрудсоц-
защите. В обсуждении всего комплекса во-
просов, связанных с защитой материнства 
и детства, примут участие представители 
различных ведомств и общественных 
организаций Алтайского края.

День матери. Из поколения в поколе-
ние для каждого человека - это главный 
праздник в мире.

Сергей ПОПОВ

«У матерей святая должность в мире»

19 ноября во всём мире 
отмечают День фило-
софии. Накануне празд-
ника корреспонденты 
«АП» побывали в гостях 
у заведующей кафедрой 
философии Алтайского 
государственного уни-
верситета доктора фи-
лософских наук, профес-
сора Инны Черданцевой. 
Она раскрыла секрет, 
как стать успешным 
человеком, изучая не-
простую, но такую ин-
тересную науку.У  

– Инна Владимировна, 
что такое философия в 
современном понимании?

– Всё зависит от того, какую 
категорию людей рассматри-
вать. Например, у студентов 
и преподавателей разный 
уровень дискурса и разные 
представления об основных 
философских идеях и на-
правлениях. Для педагогов 
это не только область профес-
сиональных интересов, но и 
особый способ отношения к 
миру. Студенты-философы с 
огромным интересом изуча-
ют науку, желая узнать себя. 
Надеюсь, парни и девушки, 
которые учатся на других 
специальностях, тоже с любо-
пытством прикасаются к глу-
бинам философского знания, 
что помогает в реальности раз-
решать многие вопросы. Речь 
идет о смысле жизни, ценно-
стях, путях коммуникации. 
Для каждого человека фило-
софия имеет особый смысл. 
И чем профессиональнее он 
в этой области, тем смысл бо-
гаче и продуктивнее.

– В чём полезность фило-
софского знания?

– Философию часто упрека-
ют в отсутствии практического 
характера, но в какой-то мере 
это даже плюс, ведь она помога-
ет видеть мир в целом. Но есть 
и минус – видение мира не всег-
да отражается на конкретном 
способе бытия человека. Но, 
несмотря на это, философия 
может иметь сферу практиче-
ской выраженности в жизни 
человека. Тот, кто изучал эту 
науку, смотрит по-другому на 
себя и мир, иначе оценивает 
жизненные перспективы, о 
чём в своё время говорил Ари-
стотель, заявляя, что все дру-
гие науки более полезны, чем 
метафизика, но нет ни одной 
науки лучше, чем метафизика.

– Кафедра философии 
теперь находится на 
факультете массовых 
коммуникаций, филоло-
гии и политологии. Что 
изменилось в подготовке 
студентов после преоб-
разований в вузе?

– В вузах меняются госстан-
дарты, уменьшается количе-
ство часов на изучение пред-
мета. Это ухудшает качество 
образования и уровень фило-
софской ориентированности 
в мире. Тенденции, которые 
идут в современной системе 

образования, не радуют. С од-
ной стороны, есть попытки 
разработки компетентност-
ного подхода – формирования 
более предметно-оформлен-
ного специалиста, с другой 
– сокращение часов ведет к 
тому, что некоторая часть 
знаний просто не может быть 
освоена. С уверенностью могу 
сказать, первые два выпуска 
философов-специалистов 
были намного сильнее, чем 
выпуск сегодняшних бакалав-
ров. Студентам трудно осво-
ить философию за короткий 
промежуток времени, но мы 
все равно прикладываем все 
силы для того, чтобы сделать 
их философами.

– Какие вопросы студен-
ты задают на занятиях 
по философии?

– Мы обсуждаем разные 
темы, начиная со сферы со-
циальной коммуникации и 
заканчивая личным отно-
шением к миру, попытками 
осмысления себя в нём. У 
студентов возрастает уровень 
тревожности, нервозности и 
стрессовости. Неблагоприят-
ная ситуация в стране влия-
ет на их состояние. Волнуют 
вопросы, связанные с темой 
взаимоотношений между 
людьми, бурно обсуждаем их, 
читая Сартра и Камю. Здесь 
большой отклик получаем от 
магистрантов. Ведь к нам при-
ходят представители разных 
профессий (например, врачи, 
учителя), не потерявшие жа-
жду к знаниям.

С   
– На ваш взгляд, насколько 
востребовано философ-
ское образование?

– Один из лучших видов 
гуманитарного образования – 
философский. Но не всегда мы 
можем говорить о его практи-
ческой значимости. Первый 
набор мы осуществили в 2001 
году, и судьбы выпускников 
известны. Талантливые ре-
бята идут в науку, работают 
в вузах нашего города. Также 
они востребованы в школах, 
где преподают обществозна-
ние и другие предметы. Фило-

софы прекрасно проявляют 
себя на административных 
должностях. Но, как и в любой 
сфере, есть и те люди, кото-
рые, получив диплом, уходят 
в свободное плавание.

– Сегодня вы готовите 
философов по двум на-
правлениям. Речь о ба-
калаврах и магистрах. 
Насколько активно идут 
абитуриенты?

– Наборы небольшие. К 
примеру, в 2001 году взяли 
десять человек. В магистра-
туру люди приходят, сложнее 
с бакалавриатом, последние 
два года бюджетных мест не 
дают. Это для нас большая 
проблема. Сократился набор у 
филологов и историков. Идёт 
определенная политика Ми-
нистерства науки и образова-
ния России в области сокра-
щения бюджетных мест на 
гуманитарные специальности 
вузов. Остается надеяться на 
чудо и на то, что ситуация из-
менится к лучшему в следу-
ющем году.

– Философ-специалист 
может легко найти себя 
в любой сфере?

– Жизнь не стоит на месте, 
и обстоятельства могут выну-
дить уйти в другую професси-
ональную сферу. У философа 
Антонио Менегетти есть рабо-
та «Мудрец и искусство жиз-
ни». Автор раскрывает секрет, 
как сделать бытие радостным 
и чувствовать себя самодо-
статочным человеком. С его 
точки зрения, в идеале нужно 
получить несколько образо-
ваний: гуманитарное, есте-
ственно-научное и найти себя 
в конкретной практической 
сфере (например, быть элек-
триком, сварщиком, швеёй). 
Тогда будет проще вписаться 
в любую ситуацию. Поступая 
в вуз, мы ведь не всегда зна-
ем, что действительно наше. 
Начать с философского обра-
зования значит сделать уве-
ренный шаг в будущее.

– Относитесь ли вы к 
жизни по-философски?

– Стараюсь!

– Может ли наука фило-
софия кардинально изме-
нить жизнь человека?

– Чтобы жизнь человека 
была избавлена от страданий 
и приносила радость,  необхо-
димо выработать новое вос-
приятие мира. Для этого есть 
разные способы. Проблема в 
том, что наше отношение к 
окружающему миру стерео-
типно. Следовать по новому 
пути сложно. Например, в 
буддизме есть Благородный 
Восьмеричный путь, состо-
ящий из восьми ступеней, 
третья гласит: необходимо 
правильно говорить, то есть 
не болтать, не злословить, не 
лгать. На уровне обыденной 
жизни соблюдать одни только 
эти правила сложно. Иными 
словами, путь, который при-
носит счастье, непрост и сле-
дование по нему предполагает 
серьезную работу человека 
над самим собой.

Беседовала
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

«Мы видим мир 
по-другому»

«В    
 : -
, -  
    -
  ( , 
, ). Б  
   ».

В прошлом году Инна Черданцева выпустила монографию, 
посвященную проблеме человека в древнеиндийской философии.

СПРАВКА
С 2009 года кафедрой философии АлтГУ заведует 
Инна Черданцева. Сейчас там работают девять 
сотрудников: четыре профессора, четыре доцента и 
один ассистент. По традиции в свой профессиональ-
ный праздник педагоги и студенты соберутся вме-
сте. Также они планируют посетить межвузовскую 
конференцию по философии.
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Василий Дементьевич родил-
ся 18 марта 1923 года. Со школь-
ной скамьи в июне 1941 года 
ушел добровольцем в Красную 
армию. Затем обучался в артил-
лерийском училище. В апре-
ле 1942 года направлен на За-
падный фронт под Москву ко-
мандиром огневого взвода. Во-
евал в составе Юго-Западного 
фронта. Принимал участие в 
освобождении Украины, Бело-
руссии, форсировании Днеп-
ра. Был направлен на Прибал-
тийский фронт, штурмовал Ке-
нигсберг.

С 1968 по 1979 годы служил 
в Барнаульской специальной 
средней школе подготовки на-
чальствующего состава МВД 
СССР в должности командира 
дивизиона.

Награжден четырьмя ордена-
ми Отечественной войны, орде-
ном Красной Звезды, медалями 
«За боевые заслуги», «За взятие 
Кенигсберга», «За победу над 
Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941 – 1945 гг.», 
«За безупречную службу» двух 
степеней и другими медалями.

На протяжении всей жизни 
В.Д. Ежова отличали предан-
ность служебному долгу, ис-
ключительная порядочность и 
заслуженно высокая репутация 
среди коллег и окружающих.

Руководство, совет ветеранов 
и личный состав института 

выражают глубокие и искрен-
ние соболезнования родным 

и близким и разделяют с ними 
горечь утраты.

Руководство Барнаульско-
го юридического институ-
та МВД России с прискорби-
ем сообщает, что 16 ноября 
2015 года скончался полков-
ник внутренней службы в от-
ставке, ветеран Великой Оте-
чественной войны

ЕЖОВ
Василий Дементьевич.

Горькая весть пришла из Руб-
цовска – 17 ноября не стало 
Льва Николаевича Стрижки-
на, нашего Лёвы, удивительно 
светлого и целеустремленного 
человека.

Лев Николаевич родился в 
1940-м году. Окончил факуль-
тет журналистики Казахско-
го университета. Работал тока-
рем, стропальщиком, редак-
тором студии телевидения. 16 
лет отдал «Алтайской правде» 
– был ее собственным корре-
спондентом. Заслуженный ра-
ботник культуры. С женой Га-
линой Сергеевной вырастили 
сына и дочь.

Сбор собственных корреспон-
дентов всегда был для «Алтай-
ки» событием. Лёва не участво-
вал в шумных тусовках. Он 
предпочитал зайти в отдел в 
одиночку, негромко поинтере-
соваться планами, объяснить, 
чем занят и почему не хотел бы 
распыляться на новое срочное 
задание.

А распыляться приходилось: 
и за информацией бегать, и от-
казываться от разработки ин-
тересной проблемы «ради не-
скольких строчек в газете»… 
Эту так называемую оператив-
ку он не особенно жаловал, 
зато с удовольствием работал 
над серьезными материалами. 
Работал долго, вдумчиво, глу-
боко, и каждый становился ис-
тинным украшением газетной 
полосы.

Нам было ясно, что по душе 
и таланту это был не просто хо-
роший журналист, но и настоя-
щий писатель. «Во всем мне хо-
чется дойти до самой сути» – эта 
поэтическая строка удивитель-
но точно ложится на жизнь и 
творчество Льва Николаевича.

С ним было стыдно болтать 
о ерунде – только беседовать, 
только слушать, удивляясь не-
ожиданным поворотам мыс-
ли, глубине раздумий, начитан-
ности. Хотя и занудой не был 
– окружающее воспринимал с 
широко открытыми глазами, с 
огромным интересом.

За 16 лет собкорства Лев Ни-
колаевич бесчисленное количе-
ство раз бывал в Змеиногорске, 
Третьяковском, Локтевском 
районах. Свой родной Рубцовск 
он знал досконально, пытался 
разгадать его тайны и верил в 
его особое предназначение.

Писал Лев Николаевич чаще 
в серьезных жанрах – его ста-
тьи, очерки о людях неизмен-

но отмечались высшей редак-
ционной похвалой – «Красной 
доской». Блестящий стиль, глу-
бина, идущая и от знаний, и от 
сердца, бесспорное уважение к 
человеку и к факту – главные 
черты фирменного почерка 
Льва Стрижкина.

Лев Николаевич был ин-
теллигентом в полном смыс-
ле слова. Мягкий, кристаль-
но честный, скромный до за-
стенчивости, но с несгибае-
мым внутренним стержнем, 
он был способен на неожидан-
ные и не сразу понятные окру-
жающим поступки. Например, 
через десять лет собкорства в 
«Алтайской правде» он вдруг 
увольняется и становится… 
егерем! Оказывается, будучи 
страстным рыбаком и охотни-
ком, Лев Николаевич реализо-
вал свою давнюю мечту – углу-
биться в тему природы, само-
му поучаствовать в ее охране. 
Разводил невиданных раков, 
засадил уникальный огород… 
А через шесть лет вернулся в 
редакцию «АП».

Но Льва Николаевича все 
сильнее тянуло к писательству. 
И в 2006 году он сделал оконча-
тельный выбор: ушел из журна-
листики, чтобы посвятить себя 
созданию книги. И он ее напи-
сал! Это книга очерков, назван-
ная с присущим ему мягким 
юмором «Сибирь – родина сло-
нов». При ее издании матери-
ально помогли руководители го-
рода и района – Стрижкина руб-
цовчане знали и любили. Книга 
сегодня уже сверстана и готова 
к печати. Лев Николаевич не до-
жил до её выхода в свет какие-
то недели.

В своем заявлении об уходе из 
газеты Лев Николаевич Стриж-
кин попросил редактора об од-
ном: «Не считайте меня чужа-
ком. В любой момент я готов 
помочь родной «Алтайке».

Ты навсегда с нами, наш Лёва. 
И мы, и твои читатели вместе 
с твоими близкими пережива-
ем потерю большого человека, 
журналиста и писателя. Свет-
лая тебе память!

Коллеги по работе в «АП» 
разных поколений.

Памяти товарища

СТРИЖКИНА
Льва Николаевича

 Утерянный студенческий би-
лет, выданный Алтайской педаго-
гической академией 01.09.2012 г. 
на имя Ташаковой Лилии Юрьев-
ны, считать недействительным.

 Утерянный документ «Ударник 
коммунистического труда», выдан-
ный заводом «Трансмаш» на имя 
Посельцева Вячеслава Николае-
вича, считать недействительным.

Судейское сообщество Ал-
тайского края, Алтайский 
краевой суд, управление Су-
дебного департамента в Ал-
тайском крае выражают глу-
бокое соболезнование Чере-
ушенко Евгению Вадимови-
чу, председателю Заринского 
городского суда Алтайского 
края, его родным и близким в 
связи со смертью отца

ЧЕРЕУШЕНКО
Вадима Степановича.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о созыве общего собрания соб-

ственников земельных долей 
участка с кадастровым номером 
22:28:010201:1171. Собрание со-
стоится 30.12.2015 г. в 10.00 ч. по 
адресу: Алтайский край, Ми-
хайловский район, с. Никола-
евка, ул. Советская, 1.

Повестка дня:
1. Выбор лица, уполномочен-

ного от имени участников до-
левой собственности действо-
вать без доверенности в случа-
ях, предусмотренных п.п.6 п. 
3 ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назна-
чения».

2. Сдача земельных долей в 
аренду.

С документами по вопросам, 
внесенным на обсуждение об-
щего собрания, можно ознако-
миться по адресу: Алтайский 
край, Михайловский район, 
с. Николаевка, ул. Евдокимова, 41.

Ре
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В Барнауле на минув-
шей неделе состоял-
ся четырёхматчевый 
волейбольный мара-
фон, в котором мест-
ный «Университет», 
укомплектованный 
практически сплошь 
доморощенными игро-
ками, экзаменовал 
значительно усту-
пающий ему в классе 
«Элвари-Сахалин» из 
Южно-Сахалинска.

В итоге хозяева не оставили 
островитянам никакой аль-
тернативы, разгромив во всех 
поединках с сухим счетом – 
3:0. Это были первые домаш-
ние матчи «студентов» в ны-
нешнем розыгрыше высшей 
лиги «Б», и следующие теперь 
пройдут лишь в конце января. 
Виной всему сокращение и 
без того крайне скудной зоны 
«Восток-Сибирь», в которой 
играют барнаульцы, до трёх 
команд. Перед началом сезо-
на как никогда остро встал 
вопрос о слиянии сибирской 
зоны с уральской, где выступа-
ют семь коллективов. Однако 
эта идея была отвергнута во 
многом из-за удаленности 
Сахалина, куда нет никако-
го желания летать командам 
Урала.

До матчей в Барнауле «Уни-
верситет» встречался с этой 

же командой на выезде, где 
также одержал четыре побе-
ды, не отдав ни одной партии. 
Более того, один из сетов он 
выиграл с унизительным 
для сахалинцев счетом – 25:3, 
установив новый клубный ре-
корд. В ответных поединках 
алтайские любители волей-

бола ждали продолжения 
«банкета», но втайне надея-
лись, что соперники всё-таки 
сумеют оказать достойное со-
противление хотя бы в одном 
из матчей. Не смогли. Вернее, 
барнаульцы не позволили.

Все встречи проходили при 
безоговорочном преимуще-

стве хозяев. Лишь в третьей 
субботней дуэли гости разо-
гнались не на шутку, поведя 
в стартовом сете 8:6, наши же 
медленно набирали скорость. 
Однако относительно неудач-
ное начало нисколько не сму-
тило «студентов», и несколько 
успешных атак позволили бы-

стро выровнять ситуацию. К 
началу второго технического 
перерыва барнаульцы обна-
ружили уже в своей копилке 
на четыре очка больше, чем у 
соперников. Увеличив отрыв 
до шести очков, подопечные 
Ивана Воронкова завершили 
партию – 25:19.

Второй и третий сеты стали 
разгромными для «Элвари-Са-
халина»: барнаульцы то мучи-
ли их подачей, то блоком, на 
что островитянам было прак-

тически нечем ответить. Гости 
старались отыграться, но всё 
было безрезультатно. А в за-
ключительном матче показа-
тельной стала третья партия, 
в которой хозяева буквально 
сокрушили соперника – 25:9.

Следующие матчи «униве-
ровцы» проведут через месяц в 
Чите против «ЗабГПУ», с кото-
рым в конце января состоятся 
ответные поединки в Барнау-
ле. После этого нас ждёт уже 
более интригующее зрелище – 

полуфинальные игры с коман-
дами уральской зоны, когда 
для «студентов» по большому 
счету и начнется новый сезон. 
Сейчас на Урале лидируют 
коллективы из Стерлитамака, 
Саранска, Ижевска и Магни-
тогорска, которые с большой 
долей вероятности и составят 
барнаульцам конкуренцию 
в борьбе за путёвки в финал 
чемпионата.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Попытка устрашения соперника.

Для главного тренера «Университета» Ивана Воронкова матчи прошли спокойно.

Дети волейболистов 
дружат с мячиком с пеленок.

В атаке – Федор Воронков.

Желающих подергать за косички самбисток не так много.

Болельщикам передавались эмоции спортсменов.

Обставили 
летучих 

голландцев
Алтайский конькобежец 

Виктор Муштаков завоевал 
четыре медали на первом 
этапе юниорского Кубка мира.

Соревнования проходили 14-15 
ноября в голландском Гронинге-
не. Воспитанник краевой СДЮ-
ШОР «Клевченя» Виктор Мушта-
ков первенствовал на дистанции 
500 метров с результатом 36,27 
секунды, опередив на две сотых 
своего основного соперника на 
внутренней арене Михаила Ка-
зелина из Московской области. 
Кроме того, подопечный Елены 
Комаровской и Аркадия Коню-
хова финишировал вторым на 
дистанции 1500 метров (1.52,7), 
уступив семь десятых секунды 
голландскому конькобежцу. И 
завоевал «бронзу» на 1000 метров, 
где серебряным призёром стал 
всё тот же Казелин. В команд-
ном спринте сборная России в 
составе Муштакова, Казелина и 
Золотарёва финишировала пер-
вой, на полсекунды превзойдя 
представителей Нидерландов. 
Следующий этап юниорского 
Кубка мира в конце ноября со-
стоится в Берлине.

Мускулистая 
«бронза»

Александр Барбашин – об-
ладатель бронзовой медали 
чемпионата мира по класси-
ческому бодибилдингу.

Чемпионат мира по классиче-
скому бодибилдингу проходил 5-9 
ноября в Испании. В турнире при-
нимали участие 262 спортсмена 
из 82 стран мира. В составе сбор-
ной России выступал алтайский 
бодибилдер Александр Барбашин, 
который соревновался в одной из 
самых зрелищных и многочислен-
ных категорий – классический 
бодибилдинг, до 180 см, где стал 
бронзовым призером.

Продинамили 
«маршалов»

14-15 ноября сборная вузов 
Алтайского края, выступаю-
щая под названием «Динамо», 
открыла сезон в Сибирской 
студенческой хоккейной лиге.

В Новосибирске динамовцы 
дважды обыграли новосибир-
скую команду «Маршал» (6:4 и 
5:2), представляющую Сибирский 
государственный университет 
путей сообщения.

Следующие игры хоккейного 
клуба «Динамо» пройдут 21-22 но-
ября в Барнауле. Сборная вузов 
Алтайского края сыграет с коман-
дой Сибирского государственного 
индустриального университета 
«Студенческий металлург» из 
Новокузнецка.

Торжественное открытие 
третьего сезона Сибирской сту-
денческой хоккейной лиги состо-
ится 21 ноября в 17.30 во Дворце 
зрелищ и спорта.

Осечка 
в Ставрополе
«АлтайБаскет» прервал 

беспроигрышную серию во 
втором дивизионе баскет-
больной суперлиги на десятом 
матче.

16-17 ноября барнаульцы про-
водили две игры в Ставрополе с 
одним из аутсайдеров первенства. 
Первая встреча с «Динамо-ЦБК» 
не преподнесла особых сюрпри-
зов. Гости выиграли 81:76, однако 
динамовцы показали, что им под 
силу бороться с безоговорочным 
лидером чемпионата. А на следую-
щий день ставропольцы подтвер-
дили звание самой непредсказуе-
мой команды турнира, которая до 
этого уже обыгрывала фаворитов 
из Тамбова и Санкт-Петербурга. 
Хозяева нанесли алтайской дру-
жине первое поражение в чемпи-
онате, да ещё и с крупным счетом 
100:87. Уже во второй четверти они 
обескуражили подопечных Миха-
ила Терехова (35:12), оказавшихся 
не готовыми к такому повороту. 
После большого перерыва дина-
мовцы продолжили наращивать 
обороты, сохранив созданный 
задел до финальной сирены.

Георгий ЛЕДЕНЕВ

Всероссийский день самбо 
отметили в барнаульском 
спортклубе «Метелица». С 
13 по 15 ноября там про-
ходили чемпионат и пер-
венство Алтайского края 
по этому национальному 
виду спорта, в которых 
выступили более четы-
рехсот самбистов.

Впервые эту дату отпразднова-
ли шесть лет назад. За прошедшие 
годы мероприятие превратилось 
в массовый турнир, участие в 
котором на сей раз приняли 100 
городов России. В каждом из них 
проходили состязания, посвящен-

ные 77-летию со дня зарождения 
самбо в России. А в Барнауле они 
были приурочены ещё и к 55-летию 
с момента основания самооборо-
ны без оружия на Алтае. Один из 
почетных гостей турнира семи-
кратный чемпион мира по самбо 
среди ветеранов Виктор Березин 
вспоминает о том, как перед лет-
ней Олимпиадой 1964 года в То-
кио японцы, воспользовавшись 
своим правом хозяев, добились 
включения дзюдо в программу 
Игр. И советские самбисты без 
всякой подготовки, сменив толь-
ко куртки на кимоно, заняли на 
японском татами второе командное 
место.

– В то время много было ярких 

борцов, зрелищных поединков, 
сейчас же мастерство выровня-
лось, все научились защищаться, 
– говорит Виктор Тихонович. – Но 
самбо по-прежнему богаче по сво-
ему техническому арсеналу, чем 
многие другие единоборства. Тот же 
советник президента России Аслам-
бек Аслаханов, который является 
мастером спорта по вольной борь-
бе, самбо и дзюдо, знаком со всеми 

видами борьбы не понаслышке. Но 
самбо, по его словам, лучше всех.

Бийская самбистка Ольга Перву-
хина в детстве ходила на танцы, но 
исполнению самбы, румбы и ча-ча-
ча она предпочла самбо, которым 
занимается уже седьмой год. На 
первенстве края девушка заняла 
третье место в категории до 52 кг.

– Самбо интереснее, чем танцы, 
мне оно сразу пришлось по душе, 

– говорит спортсменка. – К тому 
же у меня старшая сестра раньше 
увлекалась этим видом спорта и я 
пошла по ее стопам.

Ярким примером того, чего мож-
но добиться, занимаясь борьбой, 
является экс-чемпионка мира по 
самбо Ирина Громова, ставшая 
победительницей в весовой кате-
гории 68 кг. Визитом на соревнова-
ния краевого ранга воспитанница 
тренера Олега Зайцева буквально 
огорошила своих менее искушен-
ных соперниц, которые не горят 
желанием бороться с ней даже на 
тренировках. Громова не только 
играючи разобралась в финале с 
Натальей Мамедовой из Барнаула, 
но и принесла своей спортшколе 
«Олимпия» первое командное место 
среди женщин.

В свою очередь у мужчин наи-
больший фурор произвёл бийчанин 
Владимир Жданов, одержавший 
победу в весе 68 кг. Ему достался 
специальный приз за лучшую 
технику – большой переходящий 
кубок имени основоположника 
алтайского самбо бийчанина Ми-
хаила Тимошечкина. Представите-
ли бийской спортшколы добились 
успеха и во многих других весовых 
и возрастных категориях, завое-
вав первое общекомандное место 
среди юношей и девушек, а также 
среди юниоров и мужчин. Тем са-
мым они сохранили за наукоградом 
статус алтайской столицы самбо. По 
крайней мере, ведущие тренеры и 
судейский корпус сегодня работают 

именно в Бийске на базе СДЮСШОР 
№ 3, где находится спортивный 
клуб «Монолит».

Не остались без наград и пред-
ставители других городов и райо-
нов края. К примеру, мамонтовец 
Андрей Босоногов увёз из Барнаула 
сразу три медали: золотую среди 
юношей и две бронзовые – среди 
юниоров и мужчин. Семейную кол-
лекцию дополнил также младший 
брат Андрея – Аркадий, победив-
ший среди юношей.

Как всегда зрелищно прошли 
поединки по боевому самбо, ко-
торое с каждым годом набирает 
популярность. В нынешнем чемпи-
онате среди «боевиков» выступали 
представители 12 спортшкол и клу-
бов края, причём, как и в случае с 
Босоноговыми, там тоже нашлись 
братья-чемпионы. Уверенные побе-
ды в своих категориях одержали 
однофамильцы нашего губернатора 
– барнаульцы Владимир и Николай 
Карлины.

Все победители помимо кубков и 
медалей получили путёвки на чем-
пионат и первенство Сибирского 
федерального округа, которые со-
стоятся в середине декабря в Иркут-
ске. Но на этом самбистская жизнь 
в крае не утихает. Буквально через 
две недели в Барнауле состоится от-
крытие долгожданного Алтайского 
центра самбо, который распахнет 
свои двери на базе реконструиро-
ванного спорткомплекса ВРЗ.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
 (фото автора)
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Самбо, а не самба
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